

HEBREOS

Pastor Luis Ortiz



SESIÓN 1

INTRODUCCIÓN

Propósito: Es presentar a Cristo Jesús como *MEJOR*, *SUPERIOR* y *SUFICIENTE*. Explica que tanto el antiguo pacto, como el nuevo pacto son revelados por Dios en Cristo Jesús a través de su Palabra.

También nos muestra que el segundo pacto (nuevo pacto) es el cumplimiento del primer pacto; en la persona de Cristo Jesús.

CRISTO JESÚS ES EL CUMPLIMIENTO DEL ANTIGUO PACTO.

Autor: se ha descartado por la mayoría la posibilidad que fuera el apóstol Pablo por el tipo de lenguaje que usa en la carta (griego). También se ha descartado por la referencia a Timoteo como hermano (Heb 13: 23).

Hay posibles autores, pero hoy en día no hay un autor confirmado.

Destinatarios: Son los cristianos hebreos que pudieron haber estado considerando volver al judaísmo posiblemente por su inmadurez.

Marco histórico: Es probable que estos cristianos sufrieran una inmensa persecución social y física tanto de los judíos como de los romanos. Cristo no había regresado para establecer su reino, y los nuevos creyentes necesitaban seguridad en cuanto a su nueva fe.

La fecha probable en que se escribió esta carta es en el año 70 d.C.

Versículo clave: Hebreos 1:3.

Este es el versículo central de toda la carta expresando que Jesús es *MEJOR*, *SUPERIOR* y *SUFICIENTE*.

Palabras claves:

- Así que.
- Mejor.

"Hace mucho tiempo, Dios habló muchas veces y de diversas maneras a nuestros antepasados por medio de los profetas." Hebreos 1:1 NTV



Esta expresión de **"Dios habló"** nos da la esencia de quien es Dios. Dios habla muchas veces y de diversas maneras.

Dios habla constantemente, sin embargo tenemos que afinar nuestros oídos.

"Y ahora, en estos últimos días, nos ha hablado por medio de su Hijo, Dios le prometió todo al Hijo como herencia y, mediante el Hijo, creó el universo" Hebreos 1:2 NTV

Este versículo nos traslada a Génesis 1:1, cuando nos dice que la tierra estaba desordenada, vacía y oscura, y así estábamos nosotros antes de conocer a Cristo. Por lo tanto, por medio del Espíritu Santo, Dios nos está hablando vida, redención, restauración y sanidad, y la única manera de comprenderlo es a través del Espíritu Santo por la Palabra viva, que es su hijo Jesús.

"...Dios le prometió todo al Hijo como herencia y, mediante el Hijo, creó el universo".

Hebreos 1:2 NTV

Esto nos muestra que el único heredero legítimo de este mundo es Jesús. Cristo ha venido a darnos vida en abundancia, porque Él es el dueño de la creación, es el dueño de cada ser humano, es el dueño de la iglesia, pero no únicamente es el dueño y se satisface y se enorgullece cómo cualquier humano lo haría, sino que Cristo Jesús vino a obrar salvación en los corazones, y Él va a redimir este mundo; su creación.

Idioma de Dios = Hijo

Dios nos ha hablado nos ha hablado por el Hijo, esto quiere decir que el idioma de Dios, ahora se llama Hijo.

Jesús es la Palabra, el Verbo encarnado, el idioma de Dios mismo, y Dios se habla y expresa su carácter a través de su Hijo.

"El Hijo irradia la gloria de Dios y expresa el carácter mismo de Dios, y sostiene todo con el gran poder de su palabra..."

Hebreos 1:3 NTV

El idioma de Dios: Jesús

- Irradia la gloria de Dios
- Expresa el carácter de Dios
- Sostiene todo con el poder de su Palabra



"...Después de habernos limpiado de nuestros pecados, se sentó en el lugar de honor, a la derecha del majestuoso Dios en el cielo. Esto demuestra que el Hijo es muy superior a los ángeles, así como el nombre que Dios le dio es superior al nombre de ellos."

Hebreos 1:3-4 NTV

"**Así que** debemos prestar mucha atención a las verdades que hemos oído, no sea que nos *desviemos* de ellas."

Hebreos 2:1 NTV

El libro de hebreos contiene muchas advertencias y esta es la *primera* advertencia; **prestar mucha atención a lo que hemos oído. (Heb 2:1 NTV)**

SESIÓN 2

"Así que debemos prestar mucha atención a las verdades que hemos oído, no sea que nos desviemos de ellas. Pues el mensaje que Dios transmitió mediante los ángeles se ha mantenido siempre firme, y toda infracción de la ley y todo acto de desobediencia recibió el castigo que merecía. Entonces, ¿qué nos hace pensar que podemos escapar si descuidamos esta salvación tan grande, que primeramente fue anunciada por el mismo Señor Jesús y luego nos fue transmitida por quienes lo oyeron hablar? Además, Dios confirmó el mensaje mediante señales, maravillas, diversos milagros y dones del Espíritu Santo según su voluntad."

Hebreos 2:1-4 NTV

|PRIMERA ADVERTENCIA|

Dentro de la primera advertencia el autor de hebreos inspirado por el Espíritu Santo, nos dice que debemos prestar tal atención, porque lo que Dios ha hablado y está hablando por su Espíritu Santo a través de su palabra está firme.

JESÚS ES SUPERIOR A LOS PROFETAS Y LOS ÁNGELES.

"Es más, no son los ángeles quienes gobernarán el mundo futuro del cual hablamos, porque en cierto lugar las Escrituras dicen: ¿Que son los simples mortales para que pienses en ellos, o un hijo de hombre para que de él te



ocupes? Sin embargo, por un poco de tiempo los hiciste un poco menor que los ángeles y los coronaste de gloria y honor.

Les diste autoridad sobre todas las cosas..." (Hebreos 2:5-8 NTV)

Esos versículos hacen referencia a Adán.

En cierto sentido nosotros somos diferentes a los ángeles, no tenemos capacidades que los ángeles tienen pero los ángeles no tienen la identidad que nosotros tenemos como *hijos de Dios*.

"...Ahora bien, cuando dice <<todas las cosas>> significa que nada queda afuera; pero todavía no vemos que todas las cosas sean puestas bajo la autoridad de ellos. No obstante, lo que sí vemos es a Jesús, a quien por un poco de tiempo se le dio una posición <<un poco menor que los ángeles>>;..." (Hebreos 2:5-8 NTV)

¿Cómo es que dice al principio que Jesús es superior a los ángeles y a los profetas, y ahora nos dice que a Jesús se le dio una posición un poco inferior a los ángeles?

Está hablando de la humanidad de Jesús.

Por eso Pablo le enseña a la iglesia que Jesús es el postrer Adán.

Y Jesús fue verdaderamente Dios y verdaderamente hombre.

Cuando Jesús en su verdadera humanidad estuvo en planeta tierra, fue por ese momento inferior a los ángeles.

"...y debido a que sufrió la muerte por nosotros, ahora está <<coronado de gloria y honor>>. Efectivamente, por la gracia de Dios, Jesús conoció la muerte por todos." (Hebreos 2:9 NTV)

"Dios — para quién y por medio de quien todo fue hecho — eligió llevar a muchos hijos a la gloria. Convenía a Dios que, mediante el sufrimiento, hiciera a Jesús un líder perfecto, apto para llevarlos a la salvación." (Hebreos 2:10 NTV)

— A través del sufrimiento, Dios perfeccionó a Jesús y lo hizo apto para ser el autor de salvación de todos nosotros, que estábamos bajo el dominio del primer Adán, para liberarnos de nuestros pecados.

¿Cómo nos perfeccionamos nosotros en Cristo Jesús?; siendo obedientes. Habrá un **sufrimiento**, pero ese sufrimiento no es el que nos mata, nos oprime o nos deprime.



Es el **sufrimiento** en nuestro **egoísmo**, que crucificamos cómo Cristo Jesús para luego ser **vivificados** por su Espíritu Santo y luego poder amar a otros, servir a otros y a Dios mismo.

"Por lo tanto, Jesús y los que él hace santos tienen el mismo Padre. Por esa razón, Jesús no se avergüenza de llamarlos sus hermanos, pues le dijo a Dios: <<Anunciaré tu nombre a mis hermanos. Entre tu pueblo reunido te alabaré>>. También dijo: <<Pondré mi confianza en él>>, es decir, <<yo y los hijos que Dios me ha dado>>."

(Hebreos 2:11-13 NTV)

— Jesús, el autor de nuestra salvación, quien es **verdaderamente Dios** y **verdaderamente hombre,** quien fue perfeccionado mediante su sufrimiento, Jesús en la cruz del calvario cumplió perfectamente, completamente y verdaderamente el propósito por el cual el Padre lo mandó al planeta tierra, y mediante este acto del Padre, no solo nos otorga salvación, también nos otorga identidad; ahora somos hijos de Dios, coherederos con Cristo.

Ya no estamos dominados por la muerte, ahora el postrer Adán; Cristo Jesús, sigue **IRRADIANDO LA GLORIA DE DIOS, EXPRESANDO SU CARÁCTER, Y SOSTENIENDO NUESTRAS VIDAS CON SU PODER.**

Y Jesús (como dice en hebreos) no se avergüenza de llamarnos hermanos, esto quiere decir que es nuestro Dios, pero también es nuestro hermano mayor. Y esta identidad nos da **seguridad**; tenemos herencia, tenemos promesa, tenemos esperanza y eternidad.

"Debido a que los hijos de Dios son seres humanos — hechos de carne y sangre — el Hijo también se hizo de carne y sangre. Pues solo como ser humano podía morir y solo mediante la muerte podía quebrantar el poder del diablo, quien tenía el poder sobre la muerte.

Únicamente de esa manera el Hijo podía libertar a todos los que vivían esclavizados por temor a la muerte." (Hebreos 2:14-15 NTV)

Identidad --> Seguridad --> Eternidad.

"También sabemos que el Hijo no vino para ayudar a los ángeles, sino que vino para ayudar a los descendientes de Abraham. Por lo tanto, era necesario que **en todo sentido** él se hiciera semejante a nosotros, sus hermanos, para que fuera nuestro Sumo Sacerdote *fiel y misericordioso,...*" (Hebreos 2:16-18 NTV)



"Fiel y misericordioso"

Dios no tolera o encubre el pecado, él ha provisto en su sacrificio los medios para que nosotros podamos arrepentirnos y ser libres de nuestro pecado, y ser transformados en una nueva creación.

No nos arrepentimos para que Dios nos perdone, nos arrepentimos porque Dios proveyó el perdón en Cristo Jesús.

Cuando sentimos esta atracción de Dios hacia el arrepentimiento no es para ver si Dios nos perdona, es porque él ya proveyó el medio para perdonarnos y liberarnos de nuestro pecado.

Por eso es Sumo Sacerdote.

Y cuando sentimos esa convicción o tristeza por el pecado, es que Dios nos está invitando al arrepentimiento que ya fue provisto en Cristo Jesús.

"...delante de Dios. Entonces podría ofrecer un sacrificio que quitaría los pecados del pueblo.

Debido a que él mismo ha pasado por sufrimientos y pruebas, puede ayudarnos cuando pasamos por pruebas."

(Hebreos 2:16-18 NTV)

SESIÓN 3

"Así que, amados hermanos, ustedes que **pertenecen** a Dios y **tienen parte** con los que han sido llamados al cielo, consideren detenidamente a este Jesús a quien declaramos mensajero de Dios y Sumo Sacerdote." (Hebreos 3:1 NTV)

~Así que. (Debido a)

~Pertenecen a Dios. (Paternidad, identidad)

~Tienen parte. (Herencia)

- No tiene precio.
- Pura y sin mancha.
- No se deteriora (1 Pedro 1:4)



JESÚS ES SUPERIOR A MOISÉS.

"Pues él fue fiel a Dios, quien lo nombró, así como Moisés fue fiel cuando se le encomendó toda la casa de Dios." (Hebreos 3:2 NTV)

Moisés fue fiel para establecer esta habitación que conocemos como el "Tabernáculo de Moisés".

Moisés representa la ley.

"Pero Jesús merece mucha más gloria que Moisés, así como el que construye una casa merece más elogio que la casa misma. Pues cada casa tiene un constructor, pero el que construyó todo es Dios." (Hebreos 3:3-4 NTV)

"En verdad Moisés fue fiel como siervo en la casa de Dios. Su trabajo fue una ilustración de las verdades que Dios daría a conocer tiempo después; pero Cristo, como Hijo, está a cargo de toda la casa de Dios; y *nosotros* somos la casa de Dios si nos armamos de valor y permanecemos confiados en nuestra esperanza en Cristo."

(Hebreos 3:5-6 NTV)

Estos versículos nos muestra que ya no es un lugar físico construido por un hombre donde hay leyes ceremoniales y rituales que se deben de cumplir para poder tener acceso y que requiere ciertos materiales.

Ahora gracias a Jesús, a lo que él hizo, que nos vistió de justicia, pagó por nuestros pecados, nos libró de la muerte, y debido a eso el Espíritu Santo viene y ¿quién es el templo ahora?; **nosotros.**

Somos la casa de Dios donde habita el Espíritu Santo, allí mora Dios con nosotros. Se manifiesta en nosotros, nos imparte justicia, herencia, paz, gozo, capacidades para tomar decisiones de acuerdo a su voluntad.

Ahora es nuestro corazón; la casa de Dios.

"...y nosotros somos la casa de Dios si nos armamos de valor y permanecemos confiados en nuestra esperanza en Cristo."
(Hebreos 3:6 NTV)



El "si nos armamos de valor" no es una condición, es una *explicación*. Es un hecho el que nosotros seamos el templo de Dios.

"Por eso el Espíritu Santo dice: «Cuando oigan hoy su voz, no endurezcan el corazón..."

(Hebreos 3:7-8 NTV)

¿Qué sucede cuando endurecemos nuestros corazones?

"Por lo tanto, amados hermanos, ¡cuidado! Asegúrense de que ninguno de ustedes tenga un corazón maligno e incrédulo que los aleje del Dios vivo. Adviértanse unos a otros todos los días mientras dure ese «hoy», para que ninguno sea engañado por el pecado y se endurezca contra Dios." Hebreos 3:12-13 NTV

¿Por qué no entramos al descanso? Por el engaño del pecado

SESIÓN 4

"Adviértanse unos a otros todos los días mientras dure ese «hoy», para que ninguno sea engañado por el pecado y se endurezca contra Dios." (Hebreos 3:13 NTV)

Es importante que tengamos a alguien que nos advierta, alguien a quien le otorgamos la libertad de advertirnos con *amor* y con *paciencia*.

"Recuerden lo que dice: «Cuando oigan hoy su voz, no endurezcan el corazón como lo hicieron los israelitas cuando se rebelaron». ¿Y quiénes fueron los que se rebelaron contra Dios a pesar de haber oído su voz? ¿No fue acaso el pueblo que salió de Egipto guiado por Moisés? ¿Y quiénes hicieron enojar a Dios durante cuarenta años? ¿Acaso no fueron los que pecaron, cuyos cadáveres quedaron tirados en el desierto? ¿Y a quiénes hablaba Dios cuando juró que jamás entrarían en su descanso? ¿Acaso no fue a los que lo desobedecieron? Como vemos, ellos no pudieron entrar en el descanso de Dios a causa de su incredulidad." (Hebreos 3:15-19 NTV)

"Amados hermanos, no quiero que se olviden de lo que les sucedió a nuestros antepasados hace mucho tiempo en el desierto. Todos fueron guiados por una nube que iba delante de ellos y todos caminaron a través del mar sobre tierra



seca. Todos ellos fueron bautizados en la nube y en el mar como seguidores de Moisés. Todos comieron el mismo alimento espiritual y todos bebieron la misma agua espiritual. Pues bebieron de la roca espiritual que viajaba con ellos, y esa roca era Cristo. Sin embargo, Dios no se agradó con la mayoría de ellos, y sus cuerpos fueron dispersados por el desierto. Esas cosas sucedieron como una advertencia para nosotros, a fin de que no codiciemos lo malo como hicieron ellos, ni rindamos culto a ídolos como hicieron algunos de ellos. Como dicen las Escrituras: «El pueblo celebró con abundante comida y bebida, y se entregó a diversiones paganas». Y no debemos cometer inmoralidad sexual como hicieron algunos de ellos, lo cual causó la muerte de veintitrés mil personas en un solo día. Tampoco deberíamos poner a prueba a Cristo como hicieron algunos de ellos, y luego murieron mordidos por serpientes. Y no murmuren como lo hicieron algunos de ellos, y luego el ángel de la muerte los destruyó. Esas cosas les sucedieron a ellos como ejemplo para nosotros. Se pusieron por escrito para que nos sirvieran de advertencia a los que vivimos en el fin de los tiempos. Si ustedes piensan que están firmes, tengan cuidado de no caer. Las tentaciones que enfrentan en su vida no son distintas de las que otros atraviesan. Y Dios es fiel; no permitirá que la tentación sea mayor de lo que puedan soportar. Cuando sean tentados, él les mostrará una salida, para que puedan resistir." (1 Corintios 10:1-13 NTV)

"Pues, si somos fieles hasta el fin, confiando en Dios con la misma firmeza que teníamos al principio, cuando creímos en él, entonces tendremos parte en todo lo que le pertenece a Cristo. Recuerden lo que dice: «Cuando oigan hoy su voz, no endurezcan el corazón como lo hicieron los israelitas cuando se rebelaron»." (Hebreos 3:14-15 NTV)

La dureza del corazón es cuando nos alejamos de Dios.

"Todavía sigue vigente la promesa que hizo Dios de entrar en su descanso; por lo tanto, debemos temblar de miedo ante la idea de que alguno de ustedes no llegue a alcanzarlo. Pues esta buena noticia —del descanso que Dios ha preparado— se nos ha anunciado tanto a ellos como a nosotros, pero a ellos no les sirvió de nada porque no tuvieron la fe de los que escucharon a Dios." (Hebreos 4:1-2 NTV)



|SEGUNDA ADVERTENCIA|

Sigue vigente la promesa = Jesús ~> descanso ~> eternidad por su justicia.

"Pues solo los que creemos podemos entrar en su descanso. En cuanto a los demás, Dios dijo: «En mi enojo juré: "Ellos nunca entrarán en mi lugar de descanso"», si bien ese descanso está preparado desde que él hizo el mundo." (Hebreos 4:3 NTV)

La *incredulidad* es la segunda advertencia.

FE-vs-MIEDO/INCREDULIDAD

El miedo/incredulidad nos separa de Dios:

- · Por el engaño del pecado.
- · Miedo a no alcanzar las expectativas de Dios.
- · Nos da miedo no ser felices si dejamos nuestro pecado.

La **fe** es el vehículo que te conecta con la promesa que te da descanso.

"Ahora bien, si Josué hubiera logrado darles ese descanso, Dios no habría hablado de otro día de descanso aún por venir. Así que todavía hay un descanso especial en espera para el pueblo de Dios." (Hebreos 4:8-9 NTV)

"...tal como Dios descansó del suyo después de crear el mundo. Entonces, hagamos todo lo posible por entrar en ese descanso, pero si desobedecemos a Dios, como lo hizo el pueblo de Israel, caeremos. Pues la palabra de Dios es viva y poderosa. Es más cortante que cualquier espada de dos filos; penetra entre el alma y el espíritu, entre la articulación y la médula del hueso. Deja al descubierto nuestros pensamientos y deseos más íntimos. No hay nada en toda la creación que esté oculto a Dios. Todo está desnudo y expuesto ante sus ojos; y es a él a quien rendimos cuentas." (Hebreos 4:10-13 NTV)

Descanso especial = Eternidad.

"Por lo tanto, ya que tenemos un gran Sumo Sacerdote que entró en el cielo, Jesús el Hijo de Dios, aferrémonos a lo que creemos. Nuestro Sumo Sacerdote comprende nuestras debilidades, porque enfrentó todas y cada una de las pruebas que enfrentamos nosotros, sin embargo, él nunca pecó. Así que acerquémonos con toda confianza al trono de la gracia de nuestro Dios. Allí



recibiremos su misericordia y encontraremos la gracia que nos ayudará cuando más la necesitemos."

(Hebreos 4:14-16 NTV)

SESIÓN 5

"Todo sumo sacerdote es un hombre escogido para representar a otras personas en su trato con Dios. Él presenta a Dios las ofrendas de esas personas y ofrece sacrificios por los pecados."

(Hebreos 5:1 NTV)

Función del Sumo Sacerdote:

- Representar a otras personas a otras personas ante Dios.
- Presta ofrendas.
- Ofrece sacrificios.

"Y puede tratar con paciencia a los ignorantes y descarriados, porque él también está sujeto a las mismas debilidades. Por esa razón, debe ofrecer sacrificios tanto por sus propios pecados como por los del pueblo." (Hebreos 5:2-3 NTV)

Este sumo sacerdote no era perfecto, estaba sujeto a debilidades. Era imperfecto.

"Y nadie puede llegar a ser sumo sacerdote solo porque desee tener ese honor. Tiene que ser llamado por Dios para ese trabajo, como sucedió con Aarón." (Hebreos 5:4 NTV)

Este Sumo Sacerdote debía tener un llamado.

"Por eso, Cristo no se honró a sí mismo haciéndose Sumo Sacerdote, sino que fue elegido por Dios, quien le dijo: «Tú eres mi Hijo. Hoy he llegado a ser tu Padre ». Y en otro pasaje Dios le dijo: «Tú eres sacerdote para siempre, según el orden de Melquisedec»."

(Hebreos 5:5-6 NTV)

Melquisedec (Teofanía).

PROCESO DE JESÚS PARA LLEGAR A SER SUMO SACERDOTE SEGÚN EL ORDEN DE MELQUISEDEC



"Mientras estuvo aquí en la tierra, Jesús ofreció oraciones y súplicas con gran clamor y lágrimas al que podía rescatarlo de la muerte. Y Dios oyó sus oraciones por la gran reverencia que Jesús le tenía." (Hebreos 5:7 NTV)

- Oraciones y súplicas
- Clamor y lágrimas
- Gran reverencia
- ————

"Aunque era Hijo de Dios, Jesús aprendió obediencia por las cosas que sufrió. De ese modo, Dios lo hizo apto para ser el Sumo Sacerdote perfecto, y Jesús llegó a ser la fuente de salvación eterna para todos los que le obedecen. Y Dios lo designó Sumo Sacerdote según el orden de Melquisedec." (Hebreos 5:8-10 NTV)

- Oraciones y súplicas.
- Clamor y lágrimas.
- Gran reverencia.
- Obediencia.

|TERCERA ADVERTENCIA|

ADVERTENCIAS

- No deslizarnos (2:1)
- Incredulidad (4:1-3)
- _____

"Nos gustaría decir mucho más sobre este tema, pero es difícil de explicar, sobre todo porque ustedes son torpes espiritualmente y tal parece que no escuchan. Hace tanto que son creyentes que ya deberían estar enseñando a otros. En cambio, necesitan que alguien vuelva a enseñarles las cosas básicas de la palabra de Dios. Son como niños pequeños que necesitan leche y no pueden comer alimento sólido. Pues el que se alimenta de leche sigue siendo bebé y no sabe cómo hacer lo correcto. El alimento sólido es para los que son maduros, los que a fuerza de práctica están capacitados para distinguir entre lo bueno y lo malo." (Hebreos 5:11-14 NTV)



ADVERTENCIAS

- No deslizarnos (2:1)
- Incredulidad (4:1-3)
- Inmadurez (5:11-14)
- Torpes espiritualmente (niños).
- Madurez: a fuerza de práctica están capacitados

SESIÓN 6

"Entonces, no se volverán torpes ni indiferentes espiritualmente. En cambio, seguirán el ejemplo de quienes, gracias a su fe y perseverancia, heredarán las promesas de Dios."
(Hebreos 6:12 NTV)

"Por ejemplo, estaba la promesa que Dios le hizo a Abraham. Como no existía nadie superior a Dios por quien jurar, Dios juró por su propio nombre, diciendo: «Ciertamente te bendeciré y multiplicaré tu descendencia hasta que sea incontable». Entonces Abraham esperó con paciencia y recibió lo que Dios le había prometido."

(Hebreos 6:13-15 NTV)

Abraham gracias a su **FE** y **PERSEVERANCIA**, heredó las promesas de Dios.

En el antiguo pacto todo tenía que ser perfecto, pero nunca se logró, en el nuevo pacto bajo el Sumo Sacerdote Jesús, la perfección no se refiere a rituales o expresiones externas, se refiere a una perfección del corazón.

Abraham le creyó a Dios y empezó un proceso de perfeccionamiento al igual que Jesús en el planeta tierra, y en este perfeccionamiento Abraham llegó a obtener la promesa porque él perseveró, aun sus errores no lo detuvieron.

Aun nuestra condición cualquiera que esta sea y el pecado que hayamos cometido, no detendrá la gracia y amor de Dios si accedemos al arrepentimiento que el Espíritu Santo está obrando en nuestros corazones.

Y así llegamos a la madurez como Abraham lo hizo, no fue perfecto; pero si perfeccionado en el proceso de la madurez, para alcanzar las promesas que tienen que ver con la perseverancia.



"Ahora bien, cuando las personas hacen un juramento, invocan a alguien superior a ellas para obligarse a cumplirlo; y no cabe ninguna duda de que ese juramento conlleva una obligación. Dios también se comprometió mediante un juramento, para que los que recibieran la promesa pudieran estar totalmente seguros de que él jamás cambiaría de parecer. Así que Dios ha hecho ambas cosas: la promesa y el juramento..."

(Hebreos 6:16-18 NTV)

DIOS HA HECHO LA PROMESA Y EL JURAMENTO

Promesas: De salvación, restauración, vida eterna, liberación, vida nueva en Cristo, nuestra herencia.

Juramento: La Cruz.

"...Estas dos cosas no pueden cambiar, porque es imposible que Dios mienta. Por lo tanto, los que hemos acudido a él en busca de refugio podemos estar bien confiados *aferrándonos* a la esperanza que está delante de nosotros." (Hebreos 6:18 NTV)

"Esta esperanza es un ancla firme y confiable para el alma; nos conduce a través de la cortina al santuario interior de Dios." (Hebreos 6:19 NTV)

ANCLA FIRME Y CONFIABLE PARA EL ALMA.

"Jesús ya entró allí por nosotros. Él ha llegado a ser nuestro eterno Sumo Sacerdote, según el orden de Melquisedec." (Hebreos 6:20 NTV)

DIOS NO CAMBIA.

Doctrinas Fundamentales.

"Así que dejemos de repasar una y otra vez las enseñanzas elementales acerca de Cristo. Por el contrario, sigamos adelante hasta llegar a ser maduros en nuestro entendimiento. No puede ser que tengamos que comenzar de nuevo con los importantes cimientos acerca del arrepentimiento de las malas acciones y de tener fe en Dios. Ustedes tampoco necesitan más enseñanza acerca de los bautismos, la imposición de manos, la resurrección de los muertos y el juicio eterno."

(Hebreos 6:1-2 NTV)



- 1. **Arrepentimiento de obras muertas**: es un cambio en nuestra manera de pensar, y eso trae consecuencia un cambio de dirección en nuestra vida.
- 2. Fe en Dios: confianza en Dios.
- **3. Bautismos:** Hay 4 tipos de bautismo; en el cuerpo de Cristo (iglesia), en el Espíritu Santo, en agua, y en sufrimiento.
- 4. Imposición de manos: transmitir bendición o delegar autoridad.
- **5. Resurrección de los muertos:** creemos que si hoy pasamos de este mundo y morimos, resucitaremos con Cristo en un cuerpo glorificado.
- **6. Juicio eterno:** hay 2 juicios; el tribunal de Cristo (para los creyentes) y el trono blanco (para los incrédulos).

Estás 6 doctrinas son el fundamento de nuestra fe que nos permiten aferrarnos a la esperanza y llevar una vida de acuerdo a la voluntad de Dios; nuestro Sumo Sacerdote Jesús, que nos llevará a la madurez.

SESIÓN 7

"Este Melquisedec fue rey de la ciudad de Salem y también sacerdote del Dios Altísimo. Cuando Abraham regresaba triunfante de una gran batalla contra los reyes, Melquisedec salió a su encuentro y lo bendijo." (Hebreos 7:1 NTV)

MELQUISEDEC ES SUPERIOR A ABRAHAM.

"Después de que Abram regresó de su victoria sobre el rey Quedorlaomer y todos sus aliados, el rey de Sodoma salió a encontrarse con él en el valle de Save (que es el valle del Rey). Y Melquisedec, rey de Salem y sacerdote del Dios Altísimo, le llevó pan y vino a Abram. Melquisedec bendijo a Abram con la siguiente bendición: «Bendito sea Abram por Dios Altísimo, Creador de los cielos y la tierra. Y bendito sea Dios Altísimo, que derrotó a tus enemigos por ti». Luego Abram dio a Melquisedec una décima parte de todos los bienes que había recuperado." (Génesis 14:17-20 NTV)

- Rey de Salem y sacerdote del Dios Altísimo. (7:1)
- Bendijo a Abraham. (Gén 14:17-20).
- Abraham le entregó la décima parte de todo el botín. (7:2)
- Su nombre significa rey de justicia y rey de paz. (7:2)
- No hay registro de sus antepasados. (7:3)
- A semejanza de Jesús sigue siendo sacerdote para siempre. (7:3)



Jesús como Sumo Sacerdote según el orden de Melquisedec, es superior al sacerdocio levítico.

"Consideren, entonces, la grandeza de este Melquisedec. Incluso Abraham, el gran patriarca de Israel, reconoció esto al entregarle la décima parte de lo que había capturado en la batalla. Ahora bien, la ley de Moisés exigía que los sacerdotes, que son descendientes de Leví, le cobraran el diezmo al resto del pueblo de Israel, quienes también son descendientes de Abraham. Sin embargo, Melquisedec, que no era descendiente de Leví, recibió de Abraham la décima parte. Y Melquisedec bendijo a Abraham, quien ya había recibido las promesas de Dios."

(Hebreos 7:4-6 NTV)

"Los sacerdotes que reciben los diezmos son hombres que mueren, así que Melquisedec es superior a ellos porque se nos dice que sigue viviendo." (Hebreos 7:8 NTV)

"Además podríamos decir que esos levitas —los que reciben el diezmo— pagaron un diezmo a Melquisedec cuando lo pagó su antepasado Abraham. A pesar de que Leví aún no había nacido, la simiente de la cual provino ya existía en el cuerpo de Abraham cuando Melquisedec recibió su diezmo." (Hebreos 7:9-10 NTV)

"Entonces, si el sacerdocio de Leví —sobre el cual se basó la ley— hubiera podido lograr la perfección que Dios propuso, ¿por qué fue necesario que Dios estableciera un sacerdocio diferente, con un sacerdote según el orden de Melquisedec en lugar del orden de Leví y Aarón?" (Hebreos 7:11 NTV)

"Y si se cambia el sacerdocio, también es necesario cambiar la ley para permitirlo. Pues el sacerdote a quien nos referimos pertenece a una tribu diferente, cuyos miembros jamás han servido en el altar como sacerdotes. Lo que quiero decir es que nuestro Señor vino de la tribu de Judá, y Moisés nunca habló de que los sacerdotes provinieran de esa tribu. Ese cambio resulta aún más evidente, ya que ha surgido un sacerdote diferente, quien es como Melquisedec. Jesús llegó a ser sacerdote, no por cumplir con la ley del requisito físico de pertenecer a la tribu de Leví, sino por el poder de una vida que no puede ser destruida. Y el salmista lo señaló cuando profetizó: «Tú eres sacerdote para siempre, según el orden de Melquisedec»."

(Hebreos 7:12-17 NTV)

"Así que el antiguo requisito del sacerdocio quedó anulado por ser débil e inútil."



(Hebreos 7:18 NTV)

"Pues la ley nunca perfeccionó nada, pero ahora confiamos en una mejor esperanza por la cual nos acercamos a Dios."

Hebreos 7:19 NTV

- El gran patriarca reconoció a Melquisedec como mayor que él, al entregarle el 10% de todo. (4)
- Melquisedec recibe los diezmos que pertenecerían a la tribu de Levi. (5-6)
- Melquisedec bendijo a Abram por ser superior a él. (6-7)
- Melquisedec (Jesús) vive hoy, los sacerdotes levíticos no. (8)
- Los sacerdotes levíticos pagaron a Melquisedec los diezmos en Abraham (9-10)
- Los sacerdotes levíticos no lograron la perfección que Dios propuso. (11)
- Al cambiar el sacerdocio, cambia el oficio sacerdotal.(12-17)
- Este sacerdocio levítico era débil e inútil (18)
- La ley nunca perfeccionó nada. (19)

SESIÓN 8

NUEVO SISTEMA/NUEVO SACERDOCIO.

Nuevo = Cambio — todo cambio genera resistencia en el corazón humano.

"Este nuevo sistema se estableció mediante un juramento solemne. Los descendientes de Aarón llegaron a ser sacerdotes sin un juramento, pero había un juramento con relación a Jesús. Pues Dios le dijo: «El SEÑOR ha hecho un juramento y no romperá su promesa: "Tú eres sacerdote para siempre"»." (Hebreos 7:20-21 NTV).

"Debido a ese juramento, Jesús es quien garantiza este mejor pacto con Dios. Hubo muchos sacerdotes bajo el sistema antiguo, porque la muerte les impedía continuar con sus funciones; pero dado que Jesús vive para siempre, su sacerdocio dura para siempre." (Hebreos 7:22-24 NTV).

"Por eso puede salvar —una vez y para siempre— a los que vienen a Dios por medio de él, quien vive para siempre, a fin de interceder con Dios a favor de ellos." (Hebreos 7:25 NTV).



Es nuevo porque:

- Tiene un juramento = La Cruz (20-21).
- Jesús es quien garantiza este mejor pacto. (22).
- Su sacerdocio de Jesús dura para siempre. (23-24).
- El sacerdocio nos perfecciona una vez y para siempre. (25).
- Dios nombró a su sacerdote a favor nuestro. (26-28).

"Él es la clase de sumo sacerdote que necesitamos, porque es santo y no tiene culpa ni mancha de pecado. Él ha sido apartado de los pecadores y se le ha dado el lugar de más alto honor en el cielo. A diferencia de los demás sumos sacerdotes, no tiene necesidad de ofrecer sacrificios cada día. Ellos los ofrecían primero por sus propios pecados y luego por los del pueblo. Sin embargo, Jesús lo hizo una vez y para siempre cuando se ofreció a sí mismo como sacrificio por los pecados del pueblo. La ley nombra a sumos sacerdotes que están limitados por debilidades humanas; pero después de que la ley fue entregada, Dios nombró a su Hijo mediante un juramento y su Hijo ha sido hecho el perfecto Sumo Sacerdote para siempre."

"El punto principal es el siguiente: tenemos un Sumo Sacerdote quien se sentó en el lugar de honor, a la derecha del trono del Dios majestuoso en el cielo." (Hebreos 8:1 NTV).

El punto principal de este nuevo sistema, es que Jesús sentado en el lugar de honor, desde ahí; interceder por nosotros.

Su presencia en el lugar de honor a la diestra de nuestro majestuoso Dios, muestra al padre su obra perfecta y completa.

Su presencia en el cielo es la intersesión a nuestro favor.

Dios hace un despliegue de sus atributos, porque el Padre encuentra un gran contentamiento en su Hijo y nos bendice por el pacto que el ha hecho con su Hijo perfecto a nuestro favor.

¿Que necesitamos nosotros?

-Nada. Solo confiar en El, aferrarnos a El.



"Allí sirve como ministro en el tabernáculo del cielo, el verdadero lugar de adoración construido por el Señor y no por manos humanas. Ya que es deber de todo sumo sacerdote presentar ofrendas y sacrificios, *nuestro Sumo Sacerdote también tiene que presentar una ofrenda*. Si estuviera aquí en la tierra, ni siquiera sería sacerdote, porque ya hay sacerdotes que presentan las ofrendas que exige la ley. Ellos sirven dentro de un sistema de adoración que es solo una copia, una sombra del verdadero, que está en el cielo. Pues cuando Moisés estaba por construir el tabernáculo, Dios le advirtió lo siguiente: «Asegúrate de hacer todo según el modelo que te mostré aquí en la montaña»."

Jesús es la ofrenda, no solamente es nuestro Sumo Sacerdote. Solamente necesitamos acercarnos en fe.

"Pero ahora a Jesús, nuestro Sumo Sacerdote, se le ha dado un ministerio que es muy superior al sacerdocio antiguo porque él es mediador a nuestro favor de un mejor pacto con Dios basado en *promesas mejores*." (Hebreos 8:6 NTV)

Es un nuevo sistema con promesas mejores.

"Si el primer pacto no hubiera tenido defectos, no habría sido necesario reemplazarlo con un segundo pacto. Pero cuando Dios encontró defectos en el pueblo, dijo: «Se acerca el día, dice el SEÑOR, en que haré un nuevo pacto con el pueblo de Israel y de Judá. Este pacto no será como el que hice con sus antepasados cuando los tomé de la mano y los saqué de la tierra de Egipto. Ellos no permanecieron fieles a mi pacto, por eso les di la espalda, dice el SEÑOR. Pero este es el nuevo pacto que haré con el pueblo de Israel en ese día, dice el SEÑOR: Pondré mis leyes en su mente y las escribiré en su corazón. Yo seré su Dios, y ellos serán mi pueblo."

(Hebreos 8:7-10 NTV)

¿Que hará este nuevo pacto, este nuevo sacerdocio, en este cambio? Cambiaré su mente y cambiaré su corazón.

No solamente nuestra manera de pensar, sino nuestros afectos también.

"Y no habrá necesidad de enseñar a sus vecinos ni habrá necesidad de enseñar a sus parientes, diciendo: "Deberías conocer al SEÑOR". Pues todos ya me conocerán, desde el más pequeño hasta el más grande. Perdonaré sus maldades y nunca más me acordaré de sus pecados». Cuando Dios habla de un «nuevo» pacto, quiere decir que ha hecho obsoleto al primero, el cual ha caducado y pronto desaparecerá."



SESIÓN 9

"Ese primer pacto entre Dios e Israel incluía ordenanzas para la adoración y un lugar de culto aquí, en la tierra. Ese tabernáculo estaba formado por dos salas. En la primera sala había un candelabro, una mesa y los panes consagrados sobre ella. Esta sala se llamaba Lugar Santo. Luego había una cortina detrás de la cual se encontraba la segunda sala, llamada Lugar Santísimo. En esa sala había un altar de oro para el incienso y un cofre de madera conocido como el arca del pacto, el cual estaba totalmente cubierto de oro. Dentro del arca había un recipiente de oro que contenía el maná, la vara de Aarón a la que le habían salido hojas y las tablas del pacto que eran de piedra."

Hebreos 9:1-4 NTV

Ilustración del Pastor en pantalla.

Aceite = Espíritu Santo.

El Espíritu Santo podía venir a nuestras vidas gracias al sacrificio de Cristo, y el aceite hacía que la luz permaneciera con mayor fuerza.

Luz. \
= Cristo.
Panes. /

Aroma = El Sacrificio de Cristo.

En **las tablas del pacto** (10 mandamientos) se reflejan los atributos de Dios. **El Maná** refleja la provisión de Dios.

Y **la vara que reverdeció** refleja la Gracia de Dios y la restauración de vida donde no la hay.

"Mediante esas ordenanzas, el Espíritu Santo daba a entender que la entrada al Lugar Santísimo no estaba abierta a todos en tanto siguiera en pie el tabernáculo y el sistema que representaba. Esta es una ilustración que apunta al tiempo presente. Pues las ofrendas y los sacrificios que ofrecen los sacerdotes no pueden limpiar la conciencia de las personas que los traen. Pues ese sistema antiguo solo consiste en alimentos, bebidas y diversas ceremonias de purificación, es decir,



ordenanzas externas que permanecieron vigentes solo hasta que se estableció un sistema mejor.

Entonces Cristo ahora ha llegado a ser el Sumo Sacerdote por sobre todas las cosas buenas que han venido. Él entró en ese tabernáculo superior y más perfecto que está en el cielo, el cual no fue hecho por manos humanas ni forma parte del mundo creado. Con su propia sangre —no con la sangre de cabras ni de becerros— entró en el Lugar Santísimo una sola vez y para siempre, y aseguró nuestra redención eterna."

| Hebreos | 9:8-12 | NTV |
|---------|--------|-----|
|---------|--------|-----|

SISTEMA ANTIGUO VS NUEVO PACTO

"Bajo el sistema antiguo, la sangre de cabras y toros y las cenizas de una novilla podían limpiar el cuerpo de las personas que estaban ceremonialmente impuras. Imagínense cuánto más la sangre de Cristo nos purificará la conciencia de acciones pecaminosas..."

Hebreos 9:13-14a NTV

"...Cristo nos purificará la conciencia de acciones pecaminosas para que adoremos al Dios viviente. Pues por el poder del Espíritu eterno, Cristo se ofreció a sí mismo a Dios como sacrificio perfecto por nuestros pecados. "Por eso él es el mediador de un nuevo pacto entre Dios y la gente..."

Hebreos 9:14b-15a NTV

"...Pues Cristo murió para **librarlos** del castigo por los pecados que habían cometido bajo ese primer pacto."

Hebreos 9:15b NTV

"Ahora bien, cuando alguien deja un testamento, es necesario comprobar que la persona que lo hizo ha muerto. El testamento solo entra en vigencia después de la muerte de la persona. Mientras viva el que lo hizo, el testamento no puede entrar en vigencia. Por eso, aun el primer pacto fue puesto en vigencia con la sangre de un animal."

Hebreos 9:16-18 NTV

"Pues después de que Moisés había leído cada uno de los mandamientos de Dios a todo el pueblo, tomó la sangre de los becerros y las cabras junto con agua, y roció tanto el libro de la ley de Dios como a todo el pueblo con ramas de hisopo y lana de color escarlata. Entonces dijo: «Esta sangre confirma el pacto que Dios ha



hecho con ustedes». De la misma manera roció con la sangre el tabernáculo y todo lo que se usaba para adorar a Dios. De hecho, según la ley de Moisés, casi todo se purificaba con sangre porque sin derramamiento de sangre no hay perdón. Por esa razón, el tabernáculo y todo lo que en él había —que eran copias de las cosas del cielo— debían ser purificados mediante la sangre de animales; pero las cosas verdaderas del cielo debían ser purificadas mediante sacrificios superiores a la sangre de animales. Pues Cristo no entró en un lugar santo hecho por manos humanas, que era solo una copia del verdadero, que está en el cielo. Él entró en el cielo mismo para presentarse ahora delante de Dios a favor de nosotros; y no entró en el cielo para ofrecerse a sí mismo una y otra vez, como lo hace el sumo sacerdote aquí en la tierra, que entra en el Lugar Santísimo año tras año con la sangre de un animal. Si eso hubiera sido necesario, Cristo tendría que haber sufrido la muerte una y otra vez, desde el principio del mundo; pero ahora, en el fin de los tiempos, Cristo se presentó **una sola vez y para siempre** para quitar el pecado mediante su propia muerte en sacrificio."

Hebreos 9:19-26 NTV

"Y así como cada persona está destinada a morir una sola vez y después vendrá el juicio, así también Cristo fue ofrecido una sola vez y para siempre, a fin de quitar los pecados de muchas personas. Cristo vendrá otra vez, no para ocuparse de nuestros pecados, sino para traer salvación a todos los que esperan con anhelo su venida."

Hebreos 9:27-28 NTV

SESIÓN 10

"El sistema antiguo bajo la ley de Moisés era solo una sombra —un tenue anticipo de las cosas buenas por venir— no las cosas buenas en sí mismas. Bajo aquel sistema se repetían los sacrificios una y otra vez, año tras año, pero nunca pudieron limpiar por completo a quienes venían a adorar."

Hebreos 10:1 NTV

"Si los sacrificios hubieran podido limpiar por completo, entonces habrían dejado de ofrecerlos, porque los adoradores se habrían purificado una sola vez y para siempre, y habrían desaparecido los sentimientos de culpa. Pero en realidad, esos sacrificios les recordaban sus pecados año tras año. Pues no es posible que la sangre de los toros y las cabras quite los pecados."

Hebreos 10:2-4 NTV

"Por eso, cuando Cristo vino al mundo, le dijo a Dios: «No quisiste sacrificios de animales ni ofrendas por el pecado. Pero me has dado un cuerpo para ofrecer. No te agradaron las ofrendas quemadas ni otras ofrendas por el pecado. Luego dije:



"Aquí estoy, oh Dios; he venido a hacer tu voluntad como está escrito acerca de mí en las Escrituras"». Primero, Cristo dijo: «No quisiste sacrificios de animales, ni ofrendas por el pecado, ni ofrendas quemadas ni otras ofrendas por el pecado; tampoco te agradaron todas esas ofrendas» (aun cuando la ley de Moisés las exige). Luego dijo: «Aquí estoy, he venido a hacer tu voluntad». Él anula el primer pacto para que el segundo entre en vigencia. Pues la voluntad de Dios fue que el sacrificio del cuerpo de Jesucristo nos hiciera santos, una vez y para siempre." Hebreos 10:5-10 NTV

| SISTEMA ANTIGUO | NUEVO PACTO | |
|--|--|--|
| ORDENANZAS DE ADORACIÓN | TABERNÁCULO DIVINO | |
| LUGAR DE CULTO | CRISTO ES EL SACRIFICIO PERFECTO | |
| SACRIFICIOS NO PUEDEN LIMPIAR LA CONCIENCIA | EL SACRIFICIO DE CRISTO PURIFICA NUESTRAS CONCIENCIAS DEL PECADO | |
| ORDENANZAS EXTERNAS (ALIMENTOS, BEBIDAS, ETC) | CRISTO ES EL MEDIADOR DE UN NUEVO PACTO ENTRE DIOS Y LA GENTE | |
| SACERDOTES (HERMANOS IMPERFECTOS) | RECIBIMOS HERENCIA ETERNA | |
| TABERNÁCULO HECHO POR HOMBRES | NOS LIBRA DEL CASTIGO POR LOS PECADOS | |
| SACRIFICIOS CONSTANTES | CRISTO SE PRESENTA COMO SACRIFICIO UNA SOLA VEZ Y PARA SIEMPRE | |
| LIMPIARÁ EL CUERPO DE LAS PERSONAS CEREMONIALMENTE IMPURAS | SALVACIÓN VERDADERA | |
| INICIO Y VIGENCIA POR LA SANGRE DE UN ANIMAL | NOS HACE LIBRES | |

[&]quot;Bajo el antiguo pacto, el sacerdote oficia de pie delante del altar día tras día, ofreciendo los mismos sacrificios una y otra vez, los cuales nunca pueden quitar los pecados; pero nuestro Sumo Sacerdote se ofreció a sí mismo a Dios como un solo sacrificio por los pecados, válido para siempre. Luego se sentó en el lugar de honor, a la derecha de Dios.



Allí espera hasta que sus enemigos sean humillados y puestos por debajo de sus pies."

Hebreos 10:11-13 NTV

"Y el Espíritu Santo también da testimonio de que es verdad, pues dice: «Este es el nuevo pacto que haré con mi pueblo en aquel día, dice el SEÑOR: Pondré mis leyes en su corazón y las escribiré en su mente». Después dice: «Nunca más me acordaré de sus pecados y sus transgresiones». Y cuando los pecados han sido perdonados, ya no hace falta ofrecer más sacrificios."

Hebreos 10:15-18 NTV

"Así que, amados hermanos, podemos entrar con valentía en el Lugar Santísimo del cielo por causa de la sangre de Jesús." Hebreos 10:19 NTV

"Por su muerte, Jesús abrió un nuevo camino —un camino que da vida— a través de la cortina al Lugar Santísimo. Ya que tenemos un gran Sumo Sacerdote que gobierna la casa de Dios, entremos directamente a la presencia de Dios con corazón sincero y con plena confianza en él. Pues nuestra conciencia culpable ha sido rociada con la sangre de Cristo a fin de purificarnos, y nuestro cuerpo ha sido lavado con agua pura."

Hebreos 10:20-22 NTV

"Mantengámonos *firmes* sin titubear en la esperanza que afirmamos, porque se puede confiar en que Dios cumplirá su promesa." Hebreos 10:23 NTV

"Pensemos en maneras de motivarnos unos a otros a realizar actos de amor y buenas acciones. Y no dejemos de congregarnos, como lo hacen algunos, sino animémonos unos a otros, sobre todo ahora que el día de su regreso se acerca." Hebreos 10:24-25 NTV

|CUARTA ADVERTENCIA|

"Queridos amigos, si seguimos **pecando a propósito** después de haber recibido el conocimiento de la verdad, ya no queda ningún sacrificio que cubra esos pecados."

Hebreos 10:26 NTV

"Pecando a propósito":

• Producir el pecado sin ninguna conciencia de Dios y su Nuevo Pacto.



• "Si cumplo con alguna ceremonia de purificación soy perdonado"

"Solo queda la terrible expectativa del juicio de Dios y el fuego violento que consumirá a sus enemigos. Pues todo el que rehusaba obedecer la ley de Moisés era ejecutado sin compasión por el testimonio de dos o tres testigos. Piensen, pues, cuánto mayor será el castigo para quienes han pisoteado al Hijo de Dios y han considerado la sangre del pacto —la cual nos hizo santos— como si fuera algo vulgar e inmundo, y han insultado y despreciado al Espíritu Santo que nos trae la misericordia de Dios."

Hebreos 10:27-29 NTV

"Por lo tanto, no desechen la firme confianza que tienen en el Señor. ¡Tengan presente la gran recompensa que les traerá! Perseverar con paciencia es lo que necesitan ahora para seguir haciendo la voluntad de Dios. Entonces recibirán todo lo que él ha prometido. «Pues, dentro de muy poco tiempo, Aquel que viene vendrá sin demorarse. Mis justos vivirán por la fe. Pero no me complaceré con nadie que se aleje». Pero nosotros no somos de los que se apartan de Dios hacia su propia destrucción. Somos los fieles, y nuestras almas serán salvas." Hebreos 10:35-39 NTV

SESIÓN 11

"La fe demuestra la realidad de lo que esperamos; es la evidencia de las cosas que no podemos ver."

Hebreos 11:1 NTV

Confianza = Jupóstasis (Griego)

"La fe no es un convencimiento, es un **fundamento**"

"Por su fe, la gente de antaño gozó de una buena reputación. Por la fe entendemos que todo el universo fue formado por orden de Dios, de modo que lo que ahora vemos no vino de cosas visibles."

Hebreos 11:2-3 NTV

Abel

"Fue por la fe que Abel presentó a Dios una ofrenda más aceptable que la que presentó Caín. La ofrenda de Abel demostró que era un hombre justo, y Dios aprobó sus ofrendas. Aunque Abel murió hace mucho tiempo, todavía nos habla por su ejemplo de fe."



Hebreos 11:4 NTV

Enoc

"Fue por la fe que Enoc ascendió al cielo sin morir; «desapareció, porque Dios se lo Ilevó». Pues antes de ser Ilevado, lo conocían como una persona que agradaba a Dios. De hecho, sin fe es imposible agradar a Dios. Todo el que desee acercarse a Dios debe creer que él existe y que él recompensa a los que lo buscan con sinceridad."

Hebreos 11:5-6 NTV

Noé

"Fue por la fe que Noé construyó un barco grande para salvar a su familia del diluvio en obediencia a Dios, quien le advirtió de cosas que nunca antes habían sucedido. Por su fe, Noé condenó al resto del mundo y recibió la justicia que viene por la fe."

Hebreos 11:7 NTV

Abraham

"Fue por la fe que Abraham obedeció cuando Dios lo llamó para que dejara su tierra y fuera a otra que él le daría por herencia. Se fue sin saber adónde iba. Incluso cuando llegó a la tierra que Dios le había prometido, vivió allí por fe, pues era como un extranjero que vive en carpas. Lo mismo hicieron Isaac y Jacob, quienes heredaron la misma promesa. Abraham esperaba con confianza una ciudad de cimientos eternos, una ciudad diseñada y construida por Dios."

Hebreos 11:8-10 NTV

Moisés

"Fue por la fe que cuando nació Moisés, sus padres lo escondieron durante tres meses. Vieron que Dios les había dado un hijo fuera de lo común y no tuvieron temor de desobedecer la orden del rey. Fue por la fe que Moisés, cuando ya fue adulto, rehusó llamarse hijo de la hija del faraón. Prefirió ser maltratado con el pueblo de Dios a disfrutar de los placeres momentáneos del pecado. Consideró que era mejor sufrir por causa de Cristo que poseer los tesoros de Egipto, pues tenía la mirada puesta en la gran recompensa que recibiría."

Hebreos 11:23-26 NTV

"Por la fe esas personas conquistaron reinos, gobernaron con justicia y recibieron lo que Dios les había prometido. Cerraron bocas de leones, apagaron llamas de fuego y escaparon de morir a filo de espada. Su debilidad se convirtió en fortaleza. Llegaron a ser poderosos en batalla e hicieron huir a ejércitos enteros."

Hebreos 11:33-34 NTV



"Hubo mujeres que recibieron otra vez con vida a sus seres queridos que habían muerto. Sin embargo, otros fueron torturados, porque rechazaron negar a Dios a cambio de la libertad. Ellos pusieron su esperanza en una vida mejor que viene después de la resurrección. Algunos fueron ridiculizados y sus espaldas fueron laceradas con látigos; otros fueron encadenados en prisiones. Algunos murieron apedreados, a otros los cortaron por la mitad con una sierra y a otros los mataron a espada. Algunos anduvieron vestidos con pieles de ovejas y cabras, desposeídos y oprimidos y maltratados."

Hebreos 11:35-37 NTV

"Este mundo no era digno de ellos. Vagaron por desiertos y montañas, se escondieron en cuevas y hoyos de la tierra. Debido a su fe, todas esas personas gozaron de una buena reputación, aunque ninguno recibió todo lo que Dios le había prometido. Pues Dios tenía preparado algo mejor para nosotros, de modo que ellos no llegaran a la perfección sin nosotros."

Hebreos 11:38-40 NTV

SESIÓN 12

"Por lo tanto, ya que estamos rodeados por una enorme *multitud de testigos* de la vida de fe, *quitémonos todo peso* que nos impida correr, especialmente el pecado que tan fácilmente nos hace tropezar. Y corramos con perseverancia la carrera que Dios nos ha puesto por delante."

Hebreos 12:1 NTV

"Por lo tanto, ya que estamos rodeados por una enorme multitud de testigos de la vida de fe..."

(Abel, Enoc, Noé, Abraham, Moisés, y otros que sufrieron)

"...quitémonos todo peso que nos impida correr, especialmente el pecado que tan fácilmente nos hace tropezar..."

Y corramos con **perseverancia** la carrera que Dios nos ha puesto por delante." **Hebreos 12:1 NTV**



LA CARRERA DE LA FE

"Esto lo hacemos al fijar la mirada en Jesús, el campeón que inicia y perfecciona nuestra fe..."

Hebreos 12:2a NTV

"...Debido al gozo que le esperaba, Jesús soportó la cruz, sin importarle la vergüenza que esta representaba. Ahora está sentado en el lugar de honor, junto al trono de Dios. Piensen en toda la hostilidad que soportó por parte de pecadores, así no se cansarán ni se darán por vencidos. Después de todo, ustedes aún no han dado su vida en la lucha contra el pecado."

Hebreos 12:2b-4 NTV

"¿Acaso olvidaron las palabras de aliento con que Dios les habló a ustedes como a hijos? Él dijo: «Hijo mío, no tomes a la ligera la disciplina del Señor y no te des por vencido cuando te corrige. Pues el Señor disciplina a los que ama y castiga a todo el que recibe como hijo»."

Hebreos 12:5-6 NTV

"Al soportar esta disciplina divina, recuerden que Dios los trata como a sus propios hijos. ¿Acaso alguien oyó hablar de un hijo que nunca fue disciplinado por su padre? Si Dios no los disciplina a ustedes como lo hace con todos sus hijos, quiere decir que ustedes no son verdaderamente sus hijos, sino ilegítimos. Ya que respetábamos a nuestros padres terrenales que nos disciplinaban, entonces, ¿acaso no deberíamos someternos aún más a la disciplina del Padre de nuestro espíritu, y así vivir para siempre? Pues nuestros padres terrenales nos disciplinaron durante algunos años e hicieron lo mejor que pudieron, pero la disciplina de Dios siempre es buena para nosotros, a fin de que participemos de su santidad. Ninguna disciplina resulta agradable a la hora de recibirla. Al contrario, ¡es dolorosa! Pero después, produce la apacible cosecha de una vida recta para los que han sido entrenados por ella. Por lo tanto, renueven las fuerzas de sus manos cansadas y fortalezcan sus rodillas debilitadas. Tracen un camino recto para sus pies, a fin de que los débiles y los cojos no caigan, sino que se fortalezcan."

Hebreos 12:7-13 NTV



"Esfuércense por vivir en paz con todos y procuren llevar una vida santa, porque los que no son santos no verán al Señor. Cuídense unos a otros, para que ninguno de ustedes deje de recibir la *gracia* de Dios..." **Hebreos 12:14-15a NTV**

Gracia = Capacidad divina para hacer lo que en nuestras fuerzas no podemos

"...Tengan cuidado de que no brote ninguna raíz venenosa de amargura, la cual los trastorne a ustedes y envenene a muchos."

Hebreos 12:15b NTV

Ilustración del pastor en pantalla



"Asegúrense de que ninguno sea inmoral ni profano como Esaú, que cambió sus derechos de primer hijo varón por un simple plato de comida. Ustedes saben que después, cuando quiso recibir la bendición de su padre, fue rechazado. Ya era demasiado tarde para arrepentirse, a pesar de que suplicó con lágrimas amargas."

Hebreos 12:16-17 NTV

"Ustedes no se han acercado a una montaña que se pueda tocar, a un lugar que arde en llamas, un lugar de oscuridad y tinieblas, rodeado por un torbellino, como les sucedió a los israelitas cuando llegaron al monte Sinaí. Ellos oyeron un imponente toque de trompeta y una voz tan temible que le suplicaron a Dios que dejara de hablar. Retrocedieron tambaleándose bajo el mandato de Dios: «Si tan solo un animal toca la montaña, deberá morir apedreado». Incluso Moisés se asustó tanto de lo que vio que dijo: «Estoy temblando de miedo». En cambio, ustedes han llegado al monte Sión, a la ciudad del Dios viviente, a la Jerusalén celestial, y a incontables miles de ángeles que se han reunido llenos de gozo. Ustedes han llegado a la congregación de los primogénitos de Dios, cuyos nombres están escritos en el cielo. Ustedes han llegado a Dios mismo, quien es el juez sobre todas las cosas. Ustedes han llegado a los espíritus de los justos, que están en el cielo y que ya han sido perfeccionados. Ustedes han llegado a Jesús, el mediador del nuevo pacto entre Dios y la gente, y también a la sangre rociada, que habla de perdón en lugar de clamar por venganza como la sangre de Abel." **Hebreos 12:18-24 NTV**



I QUINTA ADVERTENCIA I

"Tengan cuidado de no negarse a escuchar a Aquel que habla. Pues, si el pueblo de Israel no escapó cuando se negó a escuchar a Moisés, el mensajero terrenal, ¡ciertamente nosotros tampoco escaparemos si rechazamos a Aquel que nos habla desde el cielo! Cuando Dios habló desde el monte Sinaí, su voz hizo temblar la tierra, pero ahora él hace otra promesa: «Una vez más, haré temblar no solo la tierra, sino también los cielos». Eso significa que toda la creación será agitada y removida, para que solo permanezcan las cosas inconmovibles."

Hebreos 12:25-27 NTV

"Ya que estamos recibiendo un reino inconmovible, seamos agradecidos y agrademos a Dios adorándolo con santo temor y reverencia, porque nuestro Dios es un fuego que todo lo consume."

Hebreos 12:28-29 NTV

